

Voto obligatorio

El voto obligatorio no considera la dificultad del acceso tecnológico para los adultos mayores. La mayoría de ellos desconoce cómo consultar su mesa y local de votación en la página web del Servel, lo que afecta su participación democrática. ¿Quién se hace cargo de esta brecha? ¿Hasta cuándo se ignora esta realidad?

MACARENA PALOU

Trabajo en equipo

El director de orquesta y su batuta unidos logran armonizar un tema musical. El editor del diario sin su equipo de prensa unido no puede publicar. El director de escuela, sus profesores y personal son el equipo fundamental en la sociedad. El director de hospital y su personal médico forman el equipo que guarda nuestras vidas. El sacerdote, el pastor y sus diáconos unidos deben guardar las Sagradas Escrituras para sus feligreses. El general y su regimiento ganan batallas unidos en estrategias militares. Para qué hablar de los gerentes de empresas y especialmente el chef de cocina y su equipo. Alcaldes y concejales unidos en equipo harán una comuna exitosa. Sin embargo, tenemos un gran pero con los presidentes de partidos políticos y directores técnicos del fútbol profesional. Ambos sectores son los mejores pagados del país pero cada uno tira para su lado y atinan muy poco pobres en leyes y goles. Se salvan los arqueros que pagan el pato por la descoordinación y autonomía de jugadores y políticos que se juegan la individual y hacen fracasar los equipos.

RENÉ ROJAS SALINAS

Nuevo alcalde

Como penquista antiguo tengo muchas esperanzas de que el nuevo alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, tenga un buen desempeño, cuando le corresponda asumir sus funciones, el 6 de diciembre. Durante estos años la ciudad ha estado abandonada de parte de la autoridad que se mantuvo en el cargo con varios períodos. Es cuestión de recorrer el centro para imponerse de cómo los vendedores ambulantes se han apropiado de las calles; cómo las calles y veredas se encuentran en tan mal estado; cómo las aceras se levantan por la presión de las raíces de árboles de tamaño desmedido. En esquinas como Anibal Pinto con Freire, Rengo con Freire y el en-

torno del Hospital Regional, los vendedores callejeros no dejan pasar y pobre de quien reclame. Y como si fuera poco, las galerías, el quiosco de la Plaza y los lugares donde hay marquesinas, están entregadas a los vagabundos y otros que están todo el día y en las noches consumiendo alcohol. Nadie ha puesto orden y Concepción ha sido entregada al caos y a la suciedad. El paseo peatonal está en precario estado. Confío en que nuestro nuevo alcalde se ponga al frente de una campaña para recuperar la ciudad, sabiendo que la Asamblea de Dios lo acompañará en sus altas funciones.

FELIPE MARDONES F.

Ópticas

Llama la atención cómo el comercio está inundado de locales de venta de accesorios para celulares, de farmacias y ahora de ópticas. ¿Por qué? ¿Será que los ciudadanos estamos cada vez más miopes?

J. ALBERTO MOLINA

Enfermedades

En el Presupuesto 2025 las enfermedades raras, que necesitan un tratamiento de alto costo como la Atrofia Muscular Espinal (AME), han sido olvidadas. En el erario 2024, se aprobaron más de \$27.000 millones para pagar judicializaciones, lo que no es suficiente ni equitativo. En tanto, en el primer semestre el presupuesto quedó corto y se desembolsaron más de \$38.000 millones, reflejando un uso poco eficiente de los recursos, en lugar de establecer un protocolo transparente de acceso para todos los pacientes. Son miles de familias que requieren financiamiento para terapias que salvan vidas y llamamos al Congreso para que en el 2025, las partidas presupuestarias consideren fondos para cubrir las necesidades de acceso de pacientes con enfermedades raras como la AME, permitiendo al Estado acceder a mejores condiciones de compra, optimizar el uso de los recursos existentes y dar cobertura a un mayor número de pacientes.

PAULINA GONZÁLEZ

Denuncias

Dicen que todos somos iguales ante la ley, pero parece que algunos son más iguales que los otros.

JUAN CEPEDA BARAHONA